
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 



 

 

 

ياَ أيَُّهَا الَّذِينَ  () تكَْفرُُونِ ي وَلََ ﴿فاَذْكُرُونيِ أذَْكُرْكُمْ وَاشْكُرُوا لِ 

َ مَعَ  لََةِ ۚ إِنَّ اللََّّ بْرِ وَالصَّ ابِرِينَ آمَنوُا اسْتعَِينوُا بِالصَّ  ﴾() الصَّ

 من سورة البقرة -:الآية



 

 
أعمق أهدي هذا العمل إلى من ينبض القلب مع أنفاسهم ومن جعلوا لحياتي معنى 

 .ل أمي وأبي الغاليين أمدهما الله بالصحة والعافية وطول العمروأجم

إلى من تسعد عيني برؤية وجوهم ومن انتظروا ثمرة جهدي طويلا إخوتي الأحباء 

 ورعاهم. ليالله حفظهم 

 ء صددقاالأ هموا بالدعاء لي، وإلى كل وإلى أحباب قلبي الذين سا
 
.شكرا



 

 

 شكر وعرفان

 

 

 
 
 حمد لله ال ،الحمد الله حبا

 
لله الذي سخر لي من  الحمد ،شكرا

الأقدار أجملها وأمدني بالصبر والتوفيق والسداد لإتمام هذا العمل 

 المتواضع

زرباني عبد الله  :ستا  المشر ر إلى الأ يتقدم بجزيل الشكر والتقدأ

تفضل به من توجيهات وإرشادات قيمة التي ساهمت في  على ما

 ع.الإلمام بمسار دراستي للموضو 

كما أتوجه بالشكر الجزيل إلى أعضاء لجنة المناقشة وإلى كل أساتذة 

 .كلية الحقوق والعلوم السياسية بجامعة غرداية



 

Abstract:  

The study of the issue of preventive measures is embodied in granting protection 

and education to the juvenile, given that he is considered a minor upon whom 

nations are built. Algerian legislation has approved a set of protection and 

discipline measures entrusted in Law 15/12, which includes child protection, 

through which the legislator wanted to demonstrate the necessity of maximum 

protection and care for this group and its social integration. With the activation of 

all disciplinary and educational prevention methods for the juvenile delinquent, 

and the dedication of bodies and agencies specialized in the promotion and 

integration of the child. 

Keywords: Preventive measures, juvenile offenders, social integration, juvenile 

judge, Law 15/12, aftercare. 
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 :الثانيالفصل 

آليات الوقاية والعلاج كأسلوب لإدماج الأحداث 
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https://www.unodc.org. 
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http://aijh.modares.ac.ir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.unodc.org/
http://site.eastlaws.com/generalsearch/home/articlestdetails?master


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 


